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昨日，在沈阳市公安局经济技术开发区分
局中朝派出所，将新生外孙女丢弃在草丛中的
姥爷刘某某接受采访。

对于将刚出生的外孙女遗弃，刘某某称自
己非常后悔和自责。

女婴是8月22日凌晨5时许被路人发现，但
被姥爷丢弃却是在前一天晚上10时许。沈阳多
雨，刚出生的早产婴儿在草丛中度过一夜。

刘某某家住鞍山市台安县，女儿患有心脏
病，又发生早产，危险性很大。当地医院用急救
车将产妇转院到沈阳盛京医院。但产后，女儿
和早产的外孙女分别被送进ICU病房。

双重的治疗费用让刘某某极度艰难。
刘某某说，自己无奈之下才将外孙女从医

院接出来，压力特别大，心里特别乱。
中朝派出所办案民警陈艺中介绍，在发现

婴儿后，民警一直在全力寻找遗弃者的线索。
当刘某某投案自首后，其自述的丢弃婴儿过程
与民警调查发现的证据相吻合。

但目前婴儿仍在沈阳市儿童医院接受观察
和看护。需要经过科学检测确定刘某某与新生
儿的亲属关系后，刘某某才有可能领回女婴。

记者：你是怎么从医院接出外孙女的？

刘某某：8月21日下午三四点钟，儿科病房
通知我续费，我说我想办法，之后医院又打了五
六次电话。晚上六七点钟，医生来电话说孩子
出现了心率过快、发烧等症状。

我一共欠了 3000多元的医疗费，我跟医生
说有1000多元钱。医生就说跟领导研究之后让
我交1000元钱，就可以把孩子抱走。

就这样，那天晚上8点多，我在医院西门外
的母婴用品店买了个小被，把孩子接走。

我在沈阳路不熟，就打车到了地铁站，乘坐
地铁到了开发区。

我在路上抱孩子一直走，心里想的挺多。
我知道这是一条生命，不应该抛弃她。

因为医生说孩子发烧、心率快，我就联想到
孩子可能是遗传，养不活。另外，孩子妈妈也在
重症监护室，我担心孩子妈妈要是死了，剩下我
一个人，这个孩子我怎么养。我没想到社会上
能有这么多好心人，有这么多人愿意帮助我们。

记者：你怎么将婴儿丢弃到草丛的？
刘某某：我一直抱着孩子在路上走到 10点

多，就是扔孩子的那个地方，我实在走不动了，
另外我也观察那里有工厂，有工人下班，路灯也
亮。我把孩子放在那儿会有人发现。

我把孩子搁那儿，我想孩子要是命大，缓过
气来，再遇上人，能救她一命。于是我弯下腰，将
孩子隔着栏杆，一点点将孩子顺进了栏杆里边，
掉在草丛里。当时孩子一点没动，也没哭。我想
当时如果孩子哭了，我可能就不扔了，不忍心。

记者：扔掉孩子之后，你是什么心情？
刘某某：丢掉孩子之后我打车走的。从上

车那一刻开始，一直在自责，当天晚上一宿没合
眼，就在想这个事。之后这六七天里，通过民警
教育，我这内心更是愧疚，对社会影响不好，希
望别人也吸取我的教训，不要像我这样做。

记者：之后把这个事情告诉女儿了吗？
刘某某：没有告诉女儿。到了第三天吧，我

姐姐来，把事情告诉女儿了。女儿一个字没说，
一直在哭。我知道她心里肯定是怨恨我，但是她
也知道我们父女俩有多难，也能理解我一些吧。

记者：后来怎么想领回孩子的？
刘某某：8月22日，从媒体上看到这个事被

很多人关注。孩子也被人救活了，我就知道我错
误有多大。我通过媒体联系警察，希望把孩子领
回去，我现在就是想尽一切办法，伺候大的，伺候
小的，都给伺候活了。有困难也要挺住，再说还
有很多人关心我们，民政部门也会帮我们。

记者：你的处境有多难？
刘某某：2010年我在吉林四平开砖厂，经营

不善赔了 600 万，现在还欠着外债。2016 年回
台安老家，也没有收入来源。女儿打零工一个
月挣2000多元。

后来女儿交的男朋友因为交通肇事逃逸，
被立成网上逃犯，后来被抓了。女儿怀孕后心
脏病犯了，在当地医院住了 4 天，花了将近 6
万。后来因为发生早产，紧急送到沈阳医院，又
花了将近 6 万，外孙女出生后在 ICU 总共花了
3000多元。

我们从台安赶来沈阳的时候，我身上一点
钱没有，都是后来跟亲戚朋友借的，还有一部分
是爱心捐款平台筹的2万多。

这些天花了12万元多，我实在没钱了，借钱
也借不来了，可是女儿在ICU一天的费用得1.6
万元多。虽然女儿有“新农合”，但很多药是自
费的，不能报销。

记者：见没见到孩子呢？以后有什么打算？
刘某某：小外孙女一直没见到呢。我这次

已经犯罪了，现在是取保候审。我希望尽快把
外孙女领回来，我照顾女儿和外孙女。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 吕洋

新闻闪回：清晨，草丛中传来哇哇的哭声，引起晨练市民的注意。走近一看，“草丛里竟然藏着一个襁褓中的婴
儿”。派出所民警赶到现场，发现是个不足月的女婴。民警陈一忠家宝宝刚 10个月，是个新手爸爸。为了照顾捡
回来的女婴，陈一忠客串“临时奶爸”。给女婴买来奶瓶、奶粉、尿不湿，喂奶、哄睡，陈一忠全行。

新闻到底：《草丛发现女婴
民警做“临时奶爸”》④

被弃女婴的姥爷露面 满心后悔和自责

9 月底前，沈阳将实现东部污水处理厂通
水，完成沿河 29 处小型污水处理设施升级改
造；年底前，实现南部二期、虎石台、道义污水处
理厂通水；同时，出台污水处理厂提质运行奖补
政策，推动鼓励南部、北部、西部、仙女河等重点
污水处理厂提质运行。

日前，针对生态环境部组织召开重点流域
水污染防治规划实施情况会商预警会议上，通
报的全国提高Ⅰ到Ⅲ水质比例和消除劣Ⅴ类水
质工作情况，沈阳市生态环境局透露了下一步
重点流域水污染防治计划。接下来，沈阳将聚
焦水环境达标，逐项整改、狠抓落实，全面打好
水污染防治攻坚战，确保水环境目标如期实现。

严控蒲河沿断面污染物
实现年度达标

沈阳市共有9个地表水环境质量国控断面，
分别为辽河巨流河大桥、红庙子断面，柳河柳河
桥、拉马河拉马桥断面，浑河砂山、于家房断面，
蒲河兴国桥、蒲河沿断面，以及细河于台断面。

2019 年上半年，沈阳市 9 个国控断面水质
综合指数为 8.48，与 2018 年同期相比改善了
18.7%，水质逐步向改善的方向发展。同时，实
施影响水体达标问题“大巡查、大交办、大整
改”，聘请第三方专家和管控团队，每日巡查、即
时交办、限期整改、重访复查、到期督办、考核通
报。截至目前，共排查并交办污水直排、河道垃
圾、畜禽养殖污染、污水处理设施超标排放等各
类问题 1875 处，已完成整改 1770 处，整改率为
94.4%。

下一步，沈阳市将落实重点流域水污染防
治计划，对上半年已经达标的断面，持续精准发
力继续改善，确保今年达标；对有望达标的蒲河
沿断面要严控污染物，实现年度达标；达标难度
较大的于家房断面和于台断面，要在三季度实
现明显改善。

9月底前东部污水处理厂
实现通水

在污水处理厂提标升级改造和建设方面，

截至目前，沈阳市北部、仙女河、沈水湾、西部一
期、满堂河污水处理厂、上夹河、康平城北等污
水处理厂全部完成了提标升级改造，全市34座
污水处理厂全部达到一级A排放标准。

与此同时，沈阳市西部二期、浑南桃仙、于
洪永安新城、辽中近海经济区、棋盘山泗水科技
污水处理厂等新建污水处理厂全部投入运行，
新增污水日处理能力43万吨。

接下来，沈阳将全力推进辽河、浑河、白塔
堡河、蒲河、细河 13大类 47项工程措施，9月底
前东部污水处理厂实现通水，完成沿河29处小
型污水处理设施升级改造；11月底前完成白塔
堡河、满堂河、浑北干渠、细河治污等水体综合
治理工程；年底前南部二期、虎石台、道义污水
处理厂实现通水，完成排水防涝二期、生态蓄水
建设工程。

出台污水处理厂奖补政策
鼓励重点污水处理厂提质运行

自 2017 年 3 月以来，沈阳市对新开河、南

运河、卫工明渠、辉山明渠、满堂河、细河、白
塔堡河、浑南总干、山梨河、南小河、造化排
支、造化排干等建成区 12 个黑臭水体进行综
合治理，总长度约 190 公里，通过实施控源截
污、清淤疏浚、景观提升、活水保质、雨污混
摘、排水防涝等六大措施，黑臭水体整治取得
显著成效。

接下来，沈阳将对国控断面涉及的 35 条
主要河流、65 个断面实施加密监测，每半个
月进行一次评估、考核、排名。建立巡查交
办整改机制，每日巡查、即时交办、限时整
改、定期重访复查，实行红黄灯预警，重点问
题挂牌督办。

同时，出台污水处理厂提质运行奖补政策，
推动鼓励南部、北部、西部、仙女河等重点污水
处理厂提质运行。开展“散乱污”企业专项整
治，坚决打击生产污水偷排、超排行为。综合施
策治理农村面源污染，关闭搬迁沿河畜禽养殖
场。充分发挥河长制作用，加大网格化巡河力
度，及时发现解决问题。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 李娜

9月底前东部污水处理厂实现通水
年底前实现南部二期、虎石台、道义污水处理厂通水

经辽宁省人民检察院交办，丹东市人民检察院在依
法审查后，于近日对涉嫌受贿犯罪的本溪市人民政府原
党组成员、副市长黄力强决定逮捕。

黄力强出生于1960年，长期在本溪市医疗卫生系统任
职，案发前还曾担任本溪市中心医院党委书记、院长，本溪市
卫生局局长等职务。其涉嫌受贿一案，由辽宁省监察委员会
调查终结，于今年8月20日移送检察机关审查起诉。

检察机关审查认定，黄力强在任职期间，利用职务上
的便利，在干部选拔任用等方面为他人谋取利益并收受
财物，已经涉嫌构成受贿罪，应依法逮捕。 据新华社

为全面了解可再生能源法的实施情况，
解决法律实施存在的主要问题，加快可再生
能源生产和高效利用，加快推进能源结构调
整，促进经济社会高质量发展，全国人大常
委会启动可再生能源法执法检查。

记者从 28 日在京召开的全国人大常委
会可再生能源法执法检查组第一次全体会
议上了解到，检查组将于会后至 10月，分赴
新疆、吉林、甘肃、青海、宁夏、河北等 6个省

（区）进行检查，同时委托山西、内蒙古、黑龙

江、浙江、山东、湖北、湖南、广东、广西、四
川、云南、西藏等 12个省（区）人大常委会分
别对本行政区域内可再生能源法的实施情
况进行检查。

据悉，检查组将在全面了解可再生能源
法实施情况的基础上，重点检查各级政府和
有关部门宣传贯彻实施可再生能源法的基
本情况，配套法规的制定和实施情况；可再
生能源资源调查、总量目标、发展规划、科技
和产业发展等法律制度落实情况及实施中

存在的主要问题；可再生能源全额保障性收
购制度和上网电价、电价附加征收、发展基
金、税收优惠等经济调控制度落实情况及实
施中存在的问题；深入贯彻实施可再生能源
法的意见和建议；修改完善可再生能源法的
意见和建议等。

11 月，检查组将召开第二次全体会议，
研究讨论执法检查报告稿。12月，检查组将
向全国人大常委会报告执法检查情况。

据新华社

本溪市政府原党组成员、副市长
黄力强涉嫌受贿罪被逮捕 全国人大常委会启动可再生能源法执法检查

由民政部等 21 个部门组成的养老服务
部际联席会议 28 日在京召开第一次全体会
议，明确了各成员单位主要职责和任务分
工，将着力形成合力解决养老服务工作中的

“堵点”“痛点”和“难点”问题。
至 2018 年底，我国 60 岁及以上人口达

2.49亿，人口老龄化趋势日益严峻。尽管近
年来养老服务工作取得了较为明显的成效，

但养老服务有效供给不足、服务质量不高、
发展不平衡不充分等问题依然存在。

此次会议上，民政部等各成员单位围绕
落实国务院办公厅今年初印发的《关于推进
养老服务发展的意见》，深入研究细化政策
措施，切实形成合力，明确将着重在全方位
扩大养老服务有效供给、进一步发挥社会力
量和市场机制作用、切实履行政府兜底线保

基本职责、大力建设养老服务人才队伍、持
续提升养老服务质量等 5个方面下功夫，着
力解决养老服务工作中的“堵点”“痛点”和

“难点”问题。
今年 7 月，国务院办公厅发函同意建立

由民政部牵头的养老服务部际联席会议制
度，以进一步加强对养老服务工作的领导，
强化统筹协调，形成工作合力。 据新华社

养老服务部际联席会议首次召开将合力化解工作“堵点”


